

Ancud fue el epicentro del Día de la Educación Técnico Profesional

Se entregaron reconocimientos a docentes destacados en acto que reunió a equipos de todo Chiloé.

Redacción
 cronica@laestrellachiloe.cl

El gimnasio del Liceo Polivalente de Ancud fue el escenario escogido para la celebración provincial del Día Nacional de la Educación Técnico Profesional (TP) en Chile, instancia que busca relevar el papel fundamental que desempeña esta modalidad educativa en el desarrollo del país y el Archipiélago.

Se trata de un tipo de enseñanza de amplio alcance en Chiloé, tanto en niveles medios, superiores, y para personas jóvenes y adultas; abarca fundamentalmente la formación vinculada al trabajo en una variedad de sectores laborales como la agricultura, los servicios sociales y las tecnologías de la información, entre otros.

En la ceremonia participó la gran mayoría de los recintos con enseñanza media que imparten este modelo académico, como es el caso de los liceos Polivalente de Quemchi, Bicentenario de Dalcabue, Bicentenario Insular de Achao y Alfredo Barría Oyarzun de Curaco de Vélez.

Se sumaron representantes de los liceos Politécnico, Pablo Neruda y Aytué de Castro; Bicentenario Manuel Jesús Andrade e Instituto del Mar Capitán Williams de Chonchi; Bicentenario de Queilen, y San José

y Rayen Mapu de Quellón (algunos docentes se ausentaron por encontrarse movilizados). Por la comuna anfitriona estuvieron los liceos Polivalente, Comercial El Pilar y Seminario Conciliar.

PREMIACIÓN

En la oportunidad, se hizo reconocimiento a algunos educadores por su trayectoria y aporte a la formación de los estudiantes isleños. Uno de los condecorados fue Renato Vera, profesor del Colegio Seminario Conciliar de Ancud, quien fue galardonado por el Ministerio de Educación y sus pares, por su permanente trabajo en pos de la educación TP.

“Lo tomo con un privilegio, realmente es un honor poder recibir este premio porque te lo hacen tus pares. La verdad de las cosas es que me sorprendí, porque son premios que se entregan sin que tú sepas, los eligen en algún momento las directivas de los otros colegios; para mí es un privilegio que me hayan honrado de esta manera. Uno lleva hartos años en esto y se podría decir que es la última etapa en lo educacional”, dijo el profesional.

Otro de los docentes homenajeados fue Pablo Rilling del Liceo Técnico Profesional San José de Quellón. “La verdad no me lo es-



RENATO VERA, PROFESOR DEL COLEGIO SEMINARIO CONCILIAR DE ANCUD, CON SU GALARDÓN.

HISTORIA

En 2024 se cumplen 82 años desde que el Presidente Juan Antonio Ríos reconoció la importancia de la educación técnica en el desarrollo productivo del país, a través de la creación de la Dirección General de Enseñanza Profesional, lo que ocurrió el 26 de agosto de 1942. Luego, en 1947, se fundó la Universidad Técnica del Estado (actual Usach), que agrupó la formación técnica antes ofrecida por las escuelas de artes y oficios.

peraba porque tenemos un equipo lleno de profesionales que trabajan muy bien, que son muy buenos trabajadores, han aportado mucho... La verdad me sentí extraño pero bien”, recalzó.

Agregó que “han llegado más casas de estudio acá, sobre todo por las cercanías de Castro para que los chicos puedan tener una educación superior, pero a muchos chicos les cuesta salir de la Isla y esta (educación TP) es una excelente oportunidad para que in-

gresen al mundo laboral, consigan recursos y luego puedan salir a cumplir su sueño educativo en caso de tenerlos”.

ORGANIZACIÓN

Igualmente, desde la ONG Canales, entidad que trabaja en red con los liceos de educación media técnico profesional, las instituciones de educación superior, las empresas, los gremios y el sector productivo, se hizo entrega de un galvano tipo panel a cada uno de los esta-

blecimientos educacionales presentes en el evento.

Carlos Cifuentes, subdirector pedagógico del Instituto del Mar Capitán Williams de Chonchi, expresó que “tenemos 36 años impartiendo educación TP en la Isla, y no solo atendemos a estudiantes de la provincia de Chiloé, sino que en este momento tenemos estudiantes desde Iquique a Punta Arenas, por lo cual para nosotros es una gran responsabilidad”.

Finalmente, Axel Álvarez, coordinador técnico profesional en la Región de Los Lagos del Mineduc, añadió que “debemos contextualizar lo actual con las necesidades técnicas, debemos aprender la relación y vínculo con el entorno social, económico y cultural, incorporando intereses, motivaciones, inquietudes de las y los estudiantes”.



JORNADA CONTEMPLÓ NÚMEROS ARTÍSTICOS.